

# UN PLAN

# de Producción Agrícola NOS URGE

## Arroz, Frijoles, Maiz, Leche, Carne, Huevos debemos producir en abundancia en el plazo de un año

### Por un plan que abarate la vida y termine con la desocupación! A luchar todos unidos!!

No podemos negar que hasta el momento, tanto el Poder Ejecutivo como el Congreso, parecen dispuestos a impedir la especulación con artículos de primera necesidad que esta han comenzado a efectuarse unos grandes almacenistas. Nos tenemos sin embargo, a antes de muy poco tiempo las influencias políticas logren frustrar los empeños de los dos mencionados cuerpos. Por experiencia conocemos la facilidad con que en las alturas se cambia de rumbo cuando las influencias se ponen en juego. Enemigos por cierto muy presentes en la memoria lo que ocurrió con la ley que el Ejecutivo envió al Congreso para regular el negocio del pan y con la que tenía por objeto obligar a tributar a los grandes mediante el impuesto sobre la renta.

No obstante lo dicho, nosotros queremos creer, que la gravedad de la situación que se avecina no permitirá que los Poderes Públicos se inclinen

hacia el campo de los grandes intereses económicos políticos de la República. Por otra parte, nos mantenemos en nuestra posición de siempre: no tenemos empeño en hacerle dificultades al Gobierno; por el contrario, colaboraremos leal y desinteresadamente con él en todo aquello que sea medida de beneficio público.

Ahora bien, las medidas que está tomando el Gobierno, con ser convenientes y necesarias, no son las más eficaces. Está bien que se reprima la especulación; está bien que se castigue a los que quieren enriquecerse encareciéndole la vida a las masas. Pero todo esto no resuelve el problema. Si nos limitamos a esa clase de medidas de policía, antes de un año el encarecimiento de la vida será alarmante y no podrá impedirlo el Gobierno con esa clase de medidas porque ese encarecimiento se justificará. Por consiguiente, insistimos en que urge una legislación de emergencia técnica-

mente planeada y cuyos resultados se calculen para un año adelante. En otras palabras, urge pensar en la producción de artículos de primera necesidad para el año que viene.

Tal como lo propusimos en un artículo anterior, el Gobierno debe comenzar ya a introducir economías en el presupuesto, pero economías que no signifiquen aumento de congojas para el pueblo. Las obras innecesarias deben pararse. Los sueldos muy elevados deben bajarse. El servicio de las deudas externas debe suspenderse. Los consulados y legaciones de poca importancia deben suprimirse. En el presupuesto hay subvenciones que no tienen razón de ser a estas horas. Con todo esto debe comenzarse a formar un fondo de emergencia agrícola. Luego hay que constituir una Junta integrada por gentes honorables y versadas en materias agrícolas. Esa Junta deberá tener el carácter de PASA A LA PAG. DOS

# TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 357

SAN JOSE, COSTA RICA  
Sábado 9 de Setiembre de 1939

Q.0.10 Ejemplar

## ¿En manos de quién depositaremos el Poder los Costarricenses para que lo ejerza durante la Guerra?

Las dos preguntas que formulamos en los titulares del presente artículo deben ser objeto de la más profunda meditación por parte de todo el electorado costarricense y muy

especialmente, de parte de los hombres cuya influencia tiene especial significado en la determinación del resultado de las luchas electorales criollas. Estamos en los umbrales de una época sin precedentes en la Historia Nacional, en la cual tendremos que afrontar múltiples y complejos problemas atañedores a los intereses de todas las capas sociales. Hay quienes recuerdan los efectos de la guerra del 14 sobre los diferentes aspectos de la vida nacional y miran ahora con sobresalto la negra perspectiva que se abre con el estallido de la nueva guerra. A propósito de tales alarmas juzgamos prudente decir que la situación que el país confrontó en el curso de la guerra 1914-18, no puede parangonarse

con la situación que nuestro país puede verse obligado a afrontar con la guerra que acaba de comenzar. Por eso miramos con inquietud la forma ligera con que reaccionan amplios sectores del pueblo, mientras la radio y las pizarras de los periódicos informan de los preliminares de la tremenda catástrofe. Nos referimos al espíritu deportivo con que numerosas personas reciben las noticias de las primeras operaciones de guerra. Sin propósito alarmista, pero sí con gran sentido de responsabilidad, es preciso hacer comprender al país entero cuáles pueden ser los alcances de la tremenda tragedia que se acaba de iniciar y en la cual no está presente todavía sino PASA A LA PAG. DOS

## Especuladores al agua!!

### entramos de lleno en la lucha contra los que quieren enriquecerse a la sombra de la tragedia mundial

Los comerciantes sin escrúpulos y los acaparadores ambiciosos siguen haciendo su agosto a expensas de la miseria del pueblo. Vamos a dar algunos datos que hemos podido obtener sobre este gravísimo problema.

Los dueños de zapaterías se quejan de que los almacenes expendedores de materiales hayan elevado los precios en un cincuenta y hasta un ochenta y cinco por ciento. Consideran que es casi imposible,

dada la situación económica del pueblo, aumentar el precio del calzado y recuerdan los forlidos capitales que se levantan en la guerra del catorce con esta clase de especulaciones. La importación de materiales de zapatería ha sido siempre uno de los negocios más brillantes, ya que en épocas normales varios de esos artículos dejaban el 300% de rendimiento. Ahora, si el gobierno no interviene enérgicamente, o estos señores se con-

vierten en multimillonarios o el pueblo tendrá que andar descalzo.

De Alajuela nos envían los siguientes datos:

El comerciante Sr. Jol-Avila elevó el precio de la do-

cena de betún Nuget de C. 2.50 a C. 3.00, y la harina a C. 65.00, el bulto y la manteca a C. 44.00 lata.

El azúcar se está vendiendo hasta a C. 19.00 quintal. AL-PASA A LA PAG. CUATRO

## Buena parte de las actuales dificultades económicas del país le caben a nuestro Gobierno

### por haber sido débil e imprevisor

Nunca, como en la situación actual, colocado el país ante el problema de la guerra, se ha puesto más en evidencia todo el mal que resulta de la falta de previsión de los gobiernos.

Nunca, como ahora, es evidente que, la carencia de planes económicos seriamente elaborados y la carencia de programa de gobierno orgánicamente estructurados, son la

causa principal de una serie de males que, como las enfermedades que no se curaron a tiempo o que no se evitaron cuando eran evitables, son luego muy difíciles de remediar.

Los partidos personalistas, los partidos que hacen de un hombre por más capacitado que éste sea, su única bandera y su único programa, son partidos anacrónicos en esta hora del mundo, en que las cir-

cunstancias tan cambiantes de la vida social, en que las crisis de los pueblos, tan agudas, demandan estudios serios de las realidades y planes de acción científicamente preparados, que se inspiran en esas mismas realidades con miras a solucionar del mejor modo posible los problemas esenciales que la vida social va presentando.

La aptitud de gobernante que un hombre pueda tener, tanto como la de los partidos políticos, se prueba en la capacidad que ambos tengan para plantear los problemas nacionales, para proponerles soluciones realistas, para orientar con miras al porvenir, las fuerzas constructivas de la República.

El actual gobierno, como legítimo producto de un partido personalista, de un partido sin plan de gobierno, de un partido sin programa, se encuentra sorprendido ante la situación actual del país cogido entre las ruedas del desequilibrio económico que es consecuencia de la guerra.

Ha venido gobernando de manera rutinaria, atendido a la "buena estrella" de la República, sin visión de lo que ocurriría en el mundo, sin visión del porvenir, y el resultado es que, en esta hora de angustia PASA A LA PAG. CUATRO

## UN ABSURDO EL EJE ROMA - BERLIN - MOSCU dicen los técnicos internacionales

La comunicación recibida desde el Japón ha servido para demostrar la absoluta falsedad de que quizás se formaría un nuevo eje militar que comprendería a Alemania,

Italia, Rusia y Japón. Los peritos internacionales creen que la firma del Pacto de No Agresión entre Alemania y el Soviet indica claramente que se ha metido una cuña infran-

queable y permanente entre Hitler y los japoneses.

(Tomado de "La Hora" del 7 de setiembre)

## CELEBRADO EL PLENO CONSTITUTIVO de Alianza Democrática Nacional

Conforme a la convocatoria respectiva, el sábado próximo pasado tuvo lugar el Pleno Constitutivo del Comité Nacional de la Alianza Democrática, con asistencia de los delegados de los Partidos Confraternidad Guanacasteca, Republicano Ricardista, Comu-

nista y del Centro Germinal. Habiendo correspondido dirigir la sesión al Dr. Edgar Pinto H., Presidente del Nucleo Central del Partido Republicano Ricardista, éste abrió el acto sometiendo a consideración de la Asamblea los Estatutos y el Programa de

La Alianza. Como se sabe estos documentos habían sido el producto de un laborioso y científico estudio del Comité de Enlace provisional de los partidos aliados. La Asamblea ratificó la aprobación de uno y otro documento y dispuso dar a la publicidad en el menor término posible, los puntos que integran el Programa de la Alianza.

Acto seguido se entró a discutir la integración del Nucleo Central de la Alianza, organismo que ha de tener la dirección suprema de las agrupaciones aliadas. La elección de los diferentes miembros, fué acogida con unánimes aplausos de los concurrentes, especialmente el nombramiento de don Jesús Pinto como Presi-PASA A LA PAG. CUATRO

## PONEMOS AL DESNUDO la trama criminal que se oculta tras la neutralidad de Italia y España

por CARLOS L. FALLAS

La neutralidad de España y la de la Italia fascista han desorientado a la mayor parte de las personas que en nuestro país siguen con interés y apasionamiento el desarrollo del conflicto bélico europeo. Las declaraciones pacifistas del Duce, muy especialmente, han sido objeto de las más variadas especulaciones.

Hay quienes, confundiendo lamentablemente los pueblos con sus gobiernos, encuentran en esa neutralidad un signo de deslealtad, de cobardía y de incapacidad guerrera del pue-

blo italiano, y al mismo tiempo que se burlan de la anterior jactancia de Mussolini y de sus ridículas poses y baldrónadas, recuerdan la actitud de Italia en 1914, el desastre de Caporetto, la carraza de Guadalajara, etc., etc.

Otros, y estos parecen ser los menos sinceros, han encontrado en la actual actitud de Mussolini una oportunidad para justificar su ya conocida simpatía por el fascismo italiano y hacen el parangón entre la actuación bestial y sal-PASA A LA PAG. CUATRO

## NUCLEO CENTRAL de la ALIANZA DEMOCRATICA NACIONAL

Don Jesús Pinto Fernández, Presidente.  
Dr. Edgar Pinto Hernández, Vicepresidente.  
Juan Bta. Ortiz E., Srío. de Finanzas.  
Manuel Mora V., Srío. Agitación y Propaganda.  
Octavio Jiménez Alpizar, Srío. Censo Electoral.  
Arnoldo Ferreto Segura, Srío. de Organización.  
J. Francisco Trejos Q., Srío. de Actas y Acuerdos.  
Victor Julio Arias G., Srío. de Correspondencia.